
 
 

Protokollauszug 
aus der 

17. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Werksausschusses Kommu-
naler Immobilien Service  

vom 10.09.2021 

 
öffentlich 
Top 6 Sonstiges  

1. Luftfilter (Fraktion Die LINKE) 
 
zur Kenntnis genommen 

 
Auf Wunsch der Fraktion Die LINKE wurde das Thema „Luftfilter“ nochmals als TOP aufgenom-
men. 
 
Herr Richter führt aus, dass der Bund über die Länder Fördermittel zur Verfügung stellt, um die 
Geräte zu beschaffen. Das Land Brandenburg wollte dazu mit dem Bund eine Vereinbarung 
schließen, die für die Gewährung der Fördermittel notwendig ist. Diese liegt bis dato nicht vor. 
 
Der KIS hat die Ausschreibung bereits vorbereitet und wird diese nach Bestätigung und Vorliegen 
der Vereinbarung veröffentlichen.  
 
Herr Richter informiert des Weiteren, dass eine zwingend notwendige Beschaffung dieser Geräte 
aus technischer Sicht etwas in Widerspruch steht. Gemäß Inhalt der Förderung, besteht diese 
bei Kitas und Schule, die nur kippbare Fenster haben. Die KIS-Immobilien haben diese Anforde-
rungen nicht, sondern sind mit komplett öffenbaren Fenstern ausgestattet. 
Des Weiteren leisten die Geräte ihren Beitrag zur Reduzierung von Viren / Bakterien, können 
diese aber nicht gänzlich filtern. 
 
Aktuell befinden sich in den Objekten und Räumen CO²-Messgeräte, die über ein Ampelsystem 
die Werte anzeigen, ob eine Fensterlüftung notwendig ist. Das Gerät signalisiert über ein Tonsi-
gnal den erhöhten CO²-Wert. Diese wurden in den Einrichtungen gut angenommen. 
 
Da die endgültige Fördersumme für die Beschaffung unklar ist, teilt Herr Exner mit, dass dement-
sprechend auch noch nicht kalkuliert werden kann, wieviel Eigenmittel als Ausgleich benötigt wer-
den. Daher ist eine Planung schwierig. 
 
Die Mitglieder haben die Ausführungen zur Kenntnis genommen. 
 
 
Frau Schkölziger schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 15:56 Uhr. 
 
 
 
 


